



**Luis Mendiola,**  
Profesor de  
Finanzas de  
ESAN.

## COMPITIENDO PARA ATRAER INVERSIONES, ¿QUÉ TANTO HEMOS AVANZADO? Y ¿QUÉ TANTO NOS FALTA?



Por tercera vez consecutiva, el Perú fue invitado de honor en la convención anual del Prospectors & Developers Association of Canada (PDAC), el evento más importante de la industria minera que convoca inversionistas, empresarios, proveedores, autoridades de gobiernos, entre otros.

En ese sentido, el Perú es un expositor muy apreciado como destino de inversión por los avances realizados en materia regulatoria, condiciones económicas y sociales, diversidad de recursos mineros y apoyo del Gobierno en la promoción de la actividad minera.

En esa línea, este reconocimiento nos ha permitido mantenernos como principal destino de inversión para exploración minera en los últimos 10 años, no obstante, hay muchos desafíos por enfrentar, para convertirnos en uno de los 3 o 5 destinos favoritos.

Obviamente en esta tarea no estamos solos, competimos internacionalmente. Para darnos una idea de los fondos requeridos, Chile necesita captar US\$ 150 mil millones a 2050 para duplicar su capacidad de producción, mientras que el Perú requiere unos US\$ 54 mil millones para financiar cerca de 100 proyectos, y

unos 600 millones para exploración de proyectos.

Por otro lado, algunos elementos que permiten que el Perú goce de cierta competitividad son el potencial geológico para explotar una diversidad de minerales, acompañado de costos de producción relativamente bajos.

Asimismo, contamos con un marco regulatorio estable, predecible y transparente, que protege inversiones, brinda estabilidad jurídica y tributaria, y facilita la movilidad de capitales.

Un factor adicional es el compromiso del Gobierno en la promoción de la inversión minera, a través del involucramiento de las autoridades en la delegación empresarial.

Sin embargo, aún tenemos desafíos pendientes, los que se destacan reiteradamente en las ediciones del PDAC, y son: mejorar la regulación ambiental en lo referente a procedimientos más claros y transparentes para obtener permisos y licencias; las relaciones con las comunidades locales; e infraestructura adecuada para transporte y exportación de recursos, servicios de telecomunicaciones; así como también personal especializado y disponible para trabajar en los proyectos mineros.



El Perú es un expositor muy apreciado como destino de inversión por los avances realizados en materia regulatoria, condiciones económicas y sociales.